

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Merecido homenaje

Ayer se rindió un entusiasta homenaje de compañerismo y simpatía al culto y veterano Maestro de la Escuela Nacional del barrio de Santa Lucía don Pascual Martínez, con motivo de la honrosa y merecida distinción de que ha sido objeto al concederle el Gobierno la Medalla del Trabajo en premio a una fecunda labor pedagógica de cerca de medio siglo.

Se celebró en su honor un banquete en el Gran Hotel, organizado por la Asociación de Maestros Nacionales, a los que se adhirió, tomando parte, el Ayuntamiento, en la persona del digno presidente de la Comisión Municipal de Instrucción Pública don José Mediavilla, los centros docentes de Cartagena, representados por sus más prestigiosos elementos, y gran número de amigos y exdiscípulos de don Pascual.

Ocuparon la mesa presidencial con el homenajeado, las Maestras nacionales de Santa Lucía, el teniente de Alcalde Sr. Mediavilla, el Arcipreste Sr. Gambia y los señores Carrilló del Valle, Iglesias, Mojica y el Secretario de la Asociación de Maestros.

Se sirvió con la espléndida acortumbrada, el siguiente menú: Entre platos, huevos poché Aurora, paella a la valenciana, salmónes a la ali-cantana, jamón de York a la rusa, pastel Mil Hojas, frutas del tiempo, café y coñac, vinos de Rioja blanco y tinto. También se sirvió champán, obsequio del señor Mediavilla.

D. Jesús Carrilló del Valle, Presidente de la Asociación de Maestros, en sentidas frases ofreció el banquete como homenaje al querido compañero de profesión, congratulándose de la asistencia al mismo del señor Mediavilla, entusiasta protector de la enseñanza.

El secretario dió lectura a numerosas adhesiones recibidas de compañeros, amigos y exdiscípulos de don Pascual, ausentes.

La señora de Escibano, Maestra de Santa Lucía, leyó unas cuartillas de homenaje al señor Martínez.

El ilustre poeta, Director del Conservatorio, don Miguel Pelayo, recitó magistralmente un inspiradísimo canto a la escuela, poesía que mereció calurosos aplausos, abrazos y felicitaciones efusivas.

D. Pedro Gambia habló brevemente para explicar su presencia en el acto como exdiscípulo del homenajeado, a quien estará siempre agradecido por haber educado su inteligencia en la sana doctrina.

Don José Mediavilla explicó su adhesión al homenaje como presidente de la Comisión de Instrucción Pública que se apresuró a solicitar del Gobierno la recompensa, que ha sido otorgada tan pronto se enunciaron los méritos de don Pascual.

Aprovechó la ocasión para decir en honor del señor Martínez que en el alistamiento de reclutas verificado ayer en el Ayuntamiento sólo se encontró dos analfabetos del barrio de Santa Lucía.

Pidió a los maestros un esfuerzo para que desaparezca el analfabetismo en los quintos que han de llevar fuerte el nombre de Cartagena y les rogó que presenten a la Alcaldía a todos los niños que demuestren extraordinario talento para su profesión oficial.

Finalmente anunció la creación de un nuevo grupo escolar en Cartage-

El Alcalde a Madrid

En el correo de ayer tarde marchó a Madrid el excelentísimo señor don Alfonso Torres, alcalde de esta ciudad. A la estación acudió a despedirle el teniente de Alcalde don José Mediavilla con varios concejales.

Por la mañana el señor Torres recibió en su despacho oficial a una comisión de obreros despedidos del Arsenal Civil.

Son varios los asuntos que a la Corte lleva el señor Torres, siendo el principal el gestionar con el Presidente del Consejo de Ministros, Ministro de Marina y Consejeros de la S. E. de C. N. la solución debida al conflicto planteado con motivo del despido de obreros.

Deseamos al señor Torres el mayor éxito en las gestiones que en Madrid habrá de resolver.

El P. Pelró en la Caridad

Anoche a las siete y media dieron principio en la iglesia de la Caridad los Ejercicios Espirituales, sólo para hombres, bajo la dirección del R. P. Francisco Pelró, de la Compañía de Jesús.

Habo nutrida concurrencia, entre la que vimos a los Hermanos de la Junta del Santo Hospital y otros distinguidos caballeros, siendo de esperar aún una mayor afluencia de público en las noches sucesivas, dado lo complacido que salió el auditorio de la primera conferencia del P. Pelró.

La palabra cálida, sentida más que elocuente, sin siendo mucho, de este fervoroso religioso, es escuchada con el mayor agrado y atención, habiéndonos con esa su peculiar sencillez y claridad, que tanto cautivan siempre a cuantos le escuchan, de los más interesantes temas morales y de las importantes y sublimes verdades de la Religión.

La admirable y hermosa doctrina que fluye de los labios de este benemérito educador de almas, bien merece que hagamos todos un esfuerzo y no perdamos la ocasión de oírle.

SUCESOS

En las cuevas del barrio de Santa Lucía falleció ayer a consecuencia de un golpe causado al caerse de una mecedora el niño Francisco Montero García, de 5 años, natural de Barcelona. El Juzgado entiende en el asunto.

Para que no haya niños, como ahora, que no pueden ir a la escuela por falta de local y de maestro.

Sus manifestaciones fueron acogidas con entusiastas aplausos.

Después hicieron uso de la palabra los señores Gimeno, Madrona y Gallego ensalzando la personalidad del homenajeado.

Don Pascual, visiblemente emocionado, dijo que no estaba para hablar sino para sentir, enviando a todos un cariñoso abrazo.

Lamentamos que la falta de espacio no nos permitía extendernos en más detalles del acto, que resultó muy brillante y conmovedor por las ternerías escenas a que dió lugar.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Fuente-Alamo el R. P. Felipe de Jesús Muráriz, Superior de los Misioneros del Corazón de María.

—Han regresado de Valentin (Albacete) donde han predicado unas misiones, los R.R. P.P. Bernabé Ramil y Pedro Solano C. M. F. Este último ha salido esta tarde con el mismo objeto para Fuente-Alamo.

—De Madrid y Sevilla, nuestro paisano don José Rodríguez Chust.

—De Orán ha venido para pasar una temporada con sus hermanos la bella señorita de Quixals.

—A Barcelona han marchado para pasar una temporada doña María Llopis, esposa del Comandante de Infantería don Marcelino Cano, con su bella hija María del Carmen.

—Para asistir a la boda de su hermana Carmen han venido de Valencia el Capitán de Infantería don Victor Briquehala y su distinguida esposa doña Concepción Colomina.

NOTAS VARIAS

Ayer tarde fué pedida la mano de la bellísima señorita Dolores López Pinto, hijo del Administrador-Delegado de la Compañía de Tranvías, don José, para el culto Ingeniero Director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, don Agustín Martín Montalvo.

Entre los novios se cruzaron regalos del mayor gusto, habiendo quedado concertada la boda para fecha próxima.

Enviámos a los futuros contrayentes y a sus respectivas familias, nuestras cordialísimas enhorabuena.

—Hoy se ha hecho cargo del mando del Regimiento de Artillería de Costa número 3, de esta plaza, el coronel del referido cuerpo don Federico Gómez Membrillera y Godos.

ENFERMOS

—Está restablecida de su enfermedad la distinguida esposa del Gobernador Militar Ecemo. señor don Manuel Llanos Medina.

—Se encuentra enferma doña Adeline Salmerón de Miñquez.

—Se halla enfermo el coronel de Infantería don José García Aldave.

—Está restablecido de su enfermedad nuestro querido compañero en la prensa don Rogelio Lorente.

LETRAS DE LUTO

En el templo de nuestra venerada Patrona se han celebrado hoy solemnes sufragios por el alma de nuestro inolvidable amigo, que fué en vida bizarro y prestigioso militar, el general de división Excmo. señor don Juan Manuel García Aldave y Mancebo (q. e. p. d.)

Al acto ha asistido una numerosa y distinguida concurrencia, que ha puesto de manifiesto la gran estimación de que gozaba en esta ciudad el finado y de la que es igualmente participante su apreciadísima familia.

La reiteramos nuestro más sentido pésame, especialmente a su hermana doña Beatriz y a su hermano el coronel de Infantería don José, muy estimado amigo nuestro.

¿Quiere Vd. tener una fotografía elegante y de buen gusto?

Visite la Fotografía

MAYOR 13

De procesiones

Ayer mañana, como teníamos dicho, recorrió las calles de la población la escuadra de granaderos de la cofradía marraja, integrada por los jóvenes don Rafael Pastorin, don Angel Rogel, don Andrés Pardo, don Andrés Bellogir, don Alfonso Hernández, don Agustín Sánchez, don Antonio Batalla, don José Escobar, don Benjamín Orantes, don Enrique Mora, don Alfonso Martínez, don Francisco Estrada y don Ignacio Aroca.

En la presente semana llegará a esta ciudad el nuevo y magnífico trono de El Osculo que en Granada está terminando la casa Vicente para los Californios.

También se estrenarán nuevas tónicas en este paso, que se están confeccionando en el Asilo de San Miguel.

Los marrajos tendrán también en la próxima semana un nuevo paso que se construye en esta ciudad por la casa de Aladino Ferrer.

La rifa de los californios de un automóvil o un hotelito se aproxima, pues ha de tener lugar el próximo día 11. El pedido de papeletas aumenta, siendo ya pocas las que quedan. Las noticias que se tiene de la venta en provincias son muy halagüñas.

El próximo domingo los encarnados echarán a la calle su precioso tercio de Soldados Romanos.

Abricias, señores. Ayer presenciamos un acto hermoso, sincero y de gran confraternidad.

Los Marrajos, cuando paseaban con su tercio de granaderos por la calle Mayor, pasaron a la Peña Californica para saludar a los encarnados, donde fueron recibidos con fraternal júbilo y obsequiados con dulces y licores.

Así da gusto y esto demuestra que nuestras cofradías entran en un periodo de renovación tal, que nos hacen concebir la esperanza de que, como la unión constituye la fuerza, las procesiones cartageneras han de adquirir en poco tiempo una máxima brillantez.

OTEMA.

Una conferencia

Atentamente invitados, asistimos el pasado sábado en la noche a la conferencia que en el Centro Popular Instructivo del barrio de San Antonio Abad dió el notable médico don Casimiro Bonmati.

A pesar de lo desapacible de la noche por la continua lluvia el salón estuvo lleno de público.

Presidieron el acto el presidente del referido Centro don José Corbalán; el catedrático don Andrés Bellogir; el industrial de esta plaza don Gregorio Pina don Mariano García María y el alcalde de barrio don Pedro Madrid, con otras distinguidas personas de esta ciudad.

El conferenciante señor Bonmati disertó con extraordinaria elocuencia sobre la vida y obra de Luis Pasteur exponiendo a grandes rasgos los conocimientos científicos de tan eminente doctor.

El numeroso auditorio escuchó con deleite la conferencia de señor Bon-

Conferencia extractada

(Por telégrafo)

Madrid.—Se ha facilitado una nota oficiosa en la que dice que el Gobierno muy interesado en preparar y dar forma al curso preparatorio de los jefes que difundirá la educación ciudadana premilitar que se celebrará en Toledo, darán conferencias prestigiosas personalidades.

También otra nota dice que se ha iniciado la reacción dentro y fuera de España con respecto al error de la imortancia atribuida a los últimos acontecimientos reanunciando la tranquilidad que permitirá al Gobierno dedicarse con asiduidad a los asuntos pendientes.

Cada día se observa una peniciosa acción política y que ahora en Alemania se va incinando a que el país busca soluciones a la crisis fuera del campo político.

Otra nota, dice, que el Gobierno ha advertido síntomas de alguna agitación escolar injustificada, por la inadecuada solidaridad con los escolares de diversos fueros, ni por temor a que estos en excesivo número quepan en carreras determinadas.

Precisamente, dice la nota, al diversificarse en varias carreras a los antiguos alumnos de Artillería, disminuye necesariamente el número de ingeniero industriales, cuyos títulos alternan los artilleros al término de sus estudios.

Tampoco los estudiantes de de echo deben mostrar inquietud por el artículo 53 de la reforma universitaria, pues todos sufrirán examen de revalida.

Termina esta nota diciendo que se cuiden los estudiantes de rechazar sugerencias ajenas y cumplan con sus deberes pues en lo contrario el Gobierno aplicará con serenidad las correspondientes sanciones.

Méjico.—Ha estallado un movimiento revolucionario en Veracruz y otros puntos uniéndose a los soldados algunas fuerzas federales al mando del general Aguirre.

En la capital reina orden y el presidente Gil Porte ha encargado de la cartera de Guerra al ex presidente Calles.

Se han enviado tropas a los puntos de sedición y ha sido decretada la censura.

mañ que puso de manifiesto los vastos conocimientos que en medicina posee.

Al terminar la brillante disertación el señor Bonmati fué largamente aplaudido y felicitado.

La comisión organizadora de este ciclo de conferencias culturales en el barrio de San Antonio, invitó al conferenciante y señores que presidieron el acto con un espléndido lunch.